
 

一 般 質 問 通 告 表 

平成３０年第１回姶良市議会定例会（２月２６日） 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．新福 愛子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国民健康保険に

おける保険者努力

支援制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．北山地区の活性

化に対する支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

保険者努力支援制度とは、国が各保険

者の医療費の適正化に向けた取組など複

数の指標により総合的に評価し、その達

成度に応じて交付金を交付する制度で 

ある。 

国は保険者における予防・健康づくり

等のインセンティブを見直し、国保にお

いてはこの保険者努力支援制度を平成 

３０年度から本格導入する。 

この制度が、市民一人ひとりにとって

は、特定健診や各種検診の受診により、

生活習慣病のリスクを把握し、重症化予

防に努めることで健康寿命の延伸が図ら

れる。また、姶良市にとっても医療費の

伸びを抑制できるだけでなく、市民の健

康増進に大きな貢献を果たすためのもの

になることが期待される。 

本市における取組と課題を問う。 

 

姶良市の多様な魅力と可能性を持つ中

山間地域。 

特に北山地区では、子育て世帯向けの

「北山定住促進住宅」の整備も進み、小

学校の存続に向けて希望溢れる春を迎 

える。 

以下、小学校に関する項目と地域活性

化に関する項目について問う。 

（１）住宅の完成により北山地区在住の

児童数は何人増えるのか。 

（２）特認校生を含む来年度の学年ごと

の児童数はどうなるか。 

（３）北山伝承館・野外研修センター・

スターランドＡＩＲＡなどの施設、れ

んげの里プロジェクトによるれんげ祭

りや火の神祭りなど地域活性化に向け

たうねりが起こっている。姶良市とし

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

て来年度以降どのような関わりを持

ち、支援を進めていくのか。 

（４）コミュニティバスや予約型乗合タ

クシーなど、交通手段の確保をどう進

めていくのか。 

  

 

 

２．峯下  洋 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．グラウンドゴル

フ場確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．平成２９年度市

民満足度調査につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．タブレットなど

のＩＴ機器の有効

利用について 

健康寿命を延ばす有効な方法の一つと

して、手頃なスポーツにグラウンドゴル

フがある。 

平成２９年第２回定例会で質問した際

に「蒲生地区、姶良地区、加治木地区の

単位でいうと、二、三か所確保できない

かという思いはあるが、なかなか思うよ

うにいかない状況である」との答弁だっ

たが、その後の取組状況を問う。 

 

（１）行政サービスのあり方について、

重要度が高く満足度が低い優先的課題

領域についての今後の取組を示せ。 

また、その中での優先順位は何と考

えるか問う。 

（２）自分や家族の生活に困っているこ

との問いに、自分の病気や老後のこと

が４６パーセント（前回比４．３ポイ

ント増）、家族の健康や生活上のことが

３５．４パーセント（前回比４．８ポ

イント増）と上位を占めており、それ

ぞれ増加しているが、具体的施策をど

のように考えているか問う。 

 

職員の仕事の合理化にタブレット導

入、ラインなどＳＮＳの活用についてど

のように考えるか問う。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．渡邊 理慧  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．核兵器禁止条約

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活保護基準引

下げについて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

３．ＬＧＢＴ（性的

マイノリティ）につ

いて 

 

 

 

 

 

 

（１）昨年７月の核兵器禁止条約の採択

後、１２月には、ＮＧＯ連合体の核兵

器廃絶国際キャンペーン（ＩＣＡＮ）

がノーベル平和賞を受賞した。このこ

とについての見解を問う。 

（２）ヒロシマ、ナガサキの被爆者が国

際署名を行い、核兵器禁止条約が議論

されている国連総会に２０２０年まで

毎年届けている。この署名が果たす役

割についてどのように評価するか。 

また、平和首長会議に参加している

立場からもヒバクシャ国際署名に署名

をしてはどうか。 

 

生活保護費の食費や光熱費などに充て

る「生活扶助」の国費が、２０１８年  

１０月から３年間かけて、年約１６０億

円削減され、生活保護が最大５パーセン

ト削減となる。 

基準額の見直しは５年に１度されてお

り、すでに２０１３年の見直しで最大 

１０パーセント削減されている。 

（１）今回対象となる世帯数、本市への

影響額、モデルケース（４人親子世帯

の場合）での影響額はどれほどか。 

（２）生活保護と連動している他制度は

どれくらいあり、どのような影響があ

るか。 

 

近頃、ＬＧＢＴについてメディア等で

も取り上げられる機会が増えてきた。誰

もが生活しやすい環境になるには、みん

なの理解が必要である。 

ＬＧＢＴの取組について平成２９年度

の総括と今後の方向性をどのように考え

ているか。市長及び教育委員長の見解を

問う。 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．堀  広子  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の公約の具

体策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．国民健康保険税

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３．天福寺磨崖仏

について 

 

 

 

 

 

市長の公約に８つの施策が挙げられて

いる。施策を軸に「くらしやすいまちづ

くり計画をすすめています」とある。安

心して子育てができる環境づくりとし

て、１つに子育て支援が挙げてあるが具

体的内容は、どのようなものか問う。 

また、子ども医療費の窓口無料化の拡

充として高校卒業までの無料化と、学校

給食費の無料化を提案するが、このこと

を実現する考えがあるか問う。 

 

（１）４月から国民健康保険の都道府県

化で国保税の引上げが危惧されてい

る。国保の加入世帯の所得状況、年齢

構成状況からみて「国保税の引下げの

継続」は必要だと考えるが、市長はど

のように考えるか問う。 

（２）保険税額について以下を問う。 

①１月には市町村ごとの標準保険税が

決定していると思うが、本市の一人あ

たりの国保税額は前年度と比較すると

どれ位の伸びになるか。 

②本市の国保税はモデルケース（所得

２００万円、４人親子世帯の場合）で

いくらの引上げになるか。 

③一般会計からの法定外繰入で市民負

担の軽減を求めるがどうか。 

（３）子育て支援の観点から、第３子以

降の子どもの保険料（均等割）を免除

できないか。 

 

（１）歴史的にどのような観点を持って

いるか。また、歴史的検証は、どのよ

うに行ってきたか。 

（２）風化が激しく周りも猪に荒らされ

ているが、今後どのように管理をして

いくのか問う。 

（３）史跡解説板や道標の設置も必要で
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

はないか。 

 

 

５．森川 和美  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．広報あいらにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

２．移動市長室につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．中央図書館につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．過去の質問の

小・中学校給食費無

料化もしくは半額

補助について  

 

５．過去の質問の

小・中学校のクーラ

ー設置について 

 

（１）広報あいらに掲載されている市長

エッセイについて、どのような考え方

で毎号掲載しているのか問う。 

（２）この広報紙は何部作成して、どの

ような配布方式で経費はいくらか。 

（３）この広報紙は月１回になったが、

課題等はないか。 

 

毎月、市長が加治木・蒲生の両総合支

所で執務する日を設けて個人・団体と語

る会を実施しているが、今まで何回実施

され、参加者は何人だったか。内容はど

のような項目が多かったか。 

また、どのような効果と課題があっ 

たか。 

 

過去に中央図書館の開館時間を早める

べきとの提言をし、現在９時から開館し

ていることで、市民から喜ばれているが、

今度は閉館日を月３日程度とするよう提

言する。図書館は、公共施設の中でも特

質な施設であり平常利用できない市民、

そして子供から大人まで無料で利用でき

る施設であるならば、可能な限り開館す

べきと考えるが所見を問う。 

 

このことについてどのように検討した

か。また、今後の方向性を問う。 

 

 

 

このことについてどのように検討した

か。また、今後の方向性を問う。 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

６．松原下の塩釜公

園のトイレ水洗化

について 

 

 

平成２６年度に質問した塩釜公園のト

イレ水洗化についてどのように検討した

か。方向性と可能性について問う。 
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